



## Judith Honrath Deutsche Weinkönigin 2002/03

Liebe Vereinsmitglieder,  
100jähriges Bestehen des Vereines Ehemaliger Rhein Hessischer  
Fachschüler Oppenheim e.V., das steht für 100 Jahre Geselligkeit,  
Freundschaft und fachliche Weiterbildung - die Motivationsfaktoren  
bei der Gründung Ihres Vereines am 2. August 1903.

Wenn man auf Ihre Vereinsgeschichte blickt, können einem  
Schlagzeilen wie *„Deutschland – das Land, in dem sich jeder vor  
jedem fürchtet“*, bezogen auf den zunehmenden Mangel an  
Geselligkeit in unserem Land und einer steigenden Armut an  
Sozialkontakten, keine Angst machen. Sie haben den Beweis  
angetreten, dass Geselligkeit und zwischenmenschliche Kontakte

keine veralteten Traditionen, sondern damals wie heute wichtige Werte sind, die gelebt werden, sogar gelebt werden müssen. Wo Geselligkeit ist, da entwickeln sich Freundschaften, eine weitere Motivation der Gründungsväter Ihres Vereins vor 100 Jahren.

Doch bei aller Geselligkeit darf die fachliche Weiterbildung nicht vernachlässigt werden, was allerdings ein hohes Maß an Eigenmotivation voraussetzt.

Nur *der lernt* dazu, der lernen *will*. Dass Sie, liebe Mitglieder des Vereines Ehemaliger Rhein Hessischer Fachschüler Oppenheim e.V., ein großes Interesse an Fort- und Weiterbildung haben, bereit sind etwas dazuzulernen und mit anderen zu kooperieren, zeigen die zahlreichen Veranstaltungen, die Sie zusammen mit anderen Verbänden und Bildungseinrichtungen durchführen.

Und wenn 3300 Vereinsmitglieder aus den Sparten Weinbau, Landwirtschaft, Hauswirtschaft und Obstbau heute 100-jähriges Jubiläum feiern dürfen, ist das wohl der beste Indikator dafür, dass Ihre Arbeit Früchte trägt.

Für Ihre Offenheit Neues auszuprobieren und Altes zu verbessern, auch zum Wohle des deutschen Weines, sei Ihnen ganz herzlich gedankt.